

BAB V

PENUTUP

5.1 Kesimpulan

1. Wilayah Sidamanik merupakan wilayah dataran tinggi dan memiliki iklim yang sejuk. Wilayah Sidamanik memiliki pesona alam yang indah karena adanya perkebunan Teh di hamparan dataran Sidamanik. Hal ini menjadi nilai positif untuk wilayah Sidamanik dan sekitarnya, karena banyak orang-orang yang datang dari luar wilayah Sidamanik untuk berkunjung melihat indahnya hamparan perkebunan Teh yang ada. Secara perlahan wilayah Sidamanik menjadi destinasi yang diminati oleh semua kalangan karena keindahan alam yang dimiliki. Sidamanik juga daerah lintas menuju Danau Toba, hal ini juga merupakan salah satu yang membuat Sidamanik menjadi daerah persinggahan sebelum melanjutkan perjalanan ke Danau Toba.
2. Seiring berjalannya waktu, Sidamanik menjadi wisata yang di kunjungi masyarakat luar daerah maupun mancanegara. Setiap hari libur atau akhir pekan, banyak para wisatawan yang datang ke Sidamanik untuk mengunjungi Perkebunan Teh dan menikmati wisata alam lainnya. Terkadang di hari biasa juga ada beberapa wisatawan yang datang, sehingga secara perlahan Perkebunan Teh Sidamanik dan wisata yang berada di sekitar Sidamanik mengalami perkembangan. Pada tahun 2015 wisata yang berada di wilayah Sidamanik mengalami perkembangan yang sangat signifikan ditunjukkan dari pembangunan tempat untuk wisata kuliner yang dikenal sebagai *Sidamanik Square*. Karena wisata yang

berada di Sidamanik membawa keuntungan ekonomi dan terus mengalami perkembangan, pembangunan di Sidamanik juga jadi semakin terlihat. Dari Pihak Pemerintah Daerah mulai memperhatikan wilayah Sidamanik dengan membangun jalan besar Sidamanik yang sempat rusak dan membuat wisatawan merasa kecewa.

3. Terkhusus wisata Perkebunan Teh Sidamanik, ada hal yang harus diperhatikan selain dari perkembangan wisatanya, hal tersebut adalah pelestarian terhadap Perkebunan Teh Sidamanik dan peninggalan yang terdapat di dalamnya. Pelestarian yang dilakukan berupa penjagaan terhadap lingkungan Perkebunan Teh dan merawat bangunan yang masih ada, seperti pabrik pengolahan teh, rumah dinas perkebunan, dan bangunan lainnya. Untuk tetap menjaga hal tersebut, ada beberapa pihak yang bertanggung jawab dalam perkembangan dan pelestarian. Pihak yang berkaitan tersebut adalah :(1) Pemerintah Daerah, dalam hal ini yang bersangkutan yaitu Dinas Pariwisata. (2) Pengelola Perkebunan, dalam hal ini yang bersangkutan adalah PTPN IV Sidamanik. (3) Masyarakat, dalam hal ini yang bersangkutan adalah seluruh masyarakat Sidamanik yang memiliki pekerjaan di Perkebunan Teh dan yang memiliki usaha di daerah wisata Perkebunan Teh.

5.2 Saran

Dari kesimpulan diatas, maka penulis menyarankan:

1. Untuk masyarakat agar bersedia menjaga dan melestarikan apa yang ada di Perkebunan Teh Sidamanik maupun wisata lain yang berada di Sidamanik. Cara yang dilakukan untuk bisa tetap melestarikan hal tersebut,

masyarakat harus mematuhi apa yang sudah menjadi persyaratan dalam memiliki usaha di wilayah wisata Perkebunan Teh Sidamanik. Jika masyarakat mematuhi setiap hal yang diperlukan untuk melestarikan wisata Perkebunan Teh Sidamanik, pasti wisata Sidamanik akan semakin berkembang karena masih terjaga samapai saat ini kealamiannya.

2. Setiap pihak yang bertanggung jawab atas wisata yang berada di Sidamanik dan wisata Perkebunan Teh Sidamanik seharusnya memiliki jalinan kerjasama agar lebih tertata pengelolaannya. Walaupun wisata Perkebunan Teh merupakan lahan milik PTPN IV Sidamanik, untuk pihak Dinas Pariwisata Simalungun dan Masyarakat harus bekerjasama untuk menghasilkan wisata yang memiliki sarana dan prasarana lengkap.
3. Untuk pihak pengelola perkebunan yaitu, PTPN IV Sidamanik diharapkan dapat memberikan izin kepada masyarakat yang ingin membuat wisata Perkebunan Teh Sidamanik menjadi Agrowisata, agar perkembangan wisata yang ada menjadi lebih berkembang lagi.
4. Untuk pihak Pemerintah, yaitu Dinas Pariwisata Simalungun diharapkan untuk lebih memperhatikan wisata yang berada di Sidamanik dan yang terutama wisata Perkebunan Teh Sidamanik untuk proses pembangunan lebih lanjutnya. Diharapkan pihak Dinas Pariwisata Simalungun mau bekerjasama dengan pihak pengelola Perkebunan PTPN IV untuk sama-sama membangun wisata Perkebunan Teh Sidamanik lebih maju lagi.